

L'Evêque de Trabacca n'est pas le seul missionnaire qui ait obtenu la couronne du martyr, durant cette persécution. Le révérend Père Jean de Friora, de l'ordre de St. Francois, missionnaire Italien de Chon-si, a eu aussi le bonheur de mourir pour la foi. Arrêté le 8 Juillet 1815, dans un village de la province de Honan, avec un Chrétien qui lui donnoit asyle, tous ses effets, sacrés et temporels, devinrent la proie des soldats qui s'étoient emparés de sa personne. Ce révérend Père et son hôte furent envoyés dans les prisons de Hong-chou, et chargés de fers, de manière à ne pouvoir se permettre un seul mouvement. Le 29 Août suivant, on les transféra dans la capitale (*Chang-xa*,) où, durant un examen qu'on leur fit subir, ils restèrent à genoux pendant quatre heures consécutives. A la suite d'un autre examen, également remarquable par ses formes barbares, le Mandarin ordonna au missionnaire de fouler aux pieds le signe auguste de notre rédemption. Cette infâme proposition ayant été accueillie avec toute l'horreur qu'elle devoit inspirer, ses persécuteurs employèrent la force pour le faire passer pardessus le crucifix,....tandis que notre martyr protestoit hautement contre cette profanation. Enfin, après avoir souffert celle de toutes les épreuves la plus poignante pour un Chrétien, ce saint Pasteur fut condamné à être étranglé; et, le 13 Février 1816, il fut se reposer dans le sein de Dieu.—L'on rapporte qu'avant d'être exécuté, il disposa de sa bourse et de ses vêtemens en faveur du bourreau. Espérons que ces précieuses reliques ne seront point stériles.—Mr. Lamiot, missionnaire à Pékin, mande dans une lettre du 20 Janvier 1816, que le Gouverneur de la province, qui faisoit un cas particulier de notre saint homme, auroit bien désiré de lui sauver la vie, et qu'il avoit intercédé à cet effet auprès de l'Empereur; mais que la réponse de celui-ci avoit été de procéder sans délai à l'exécution du missionnaire.

Nous regrettons vivement que les lettres venant des missions de Tonquin et de la Cochinchine aient été perdues, le navire à bord duquel on les avoit mises ayant fait naufrage: nous apprenons toutefois par une lettre de Mr. Marchini, datée de Maoso, le 6 Octobre 1816, que Mr. Charles Lamothe, Evêque de Castoria, et Coadjuteur du Vicaire Apostolique, avoit été enlevé par la mort à la mission du Tonquin Occidental: ainsi une mission qui compte deux cent mille Chrétiens, n'a plus aujourd'hui,